あきる野市教育委員会6月定例会会議録

- 1 開 催 日 平成29年6月23日(金)
- 2 開催時刻 午後2時00分
- 3 終了時刻 午後2時16分
- 4 場 所 あきる野市役所 5階 505会議室
- 5 日 程 日程第1 教育長及び教育委員報告
- 出 席 委 員 6 教 育 長 私 市 豊 教育長職務代理者 美 保 田野倉 委 充 員 丹 治 委 員 宮 田 正彦 委 員 小 西 フミ子
- 7 欠席委員 なし
- 事務局出席者 教 育 部 長 小 林 賢 司 指導担当部長 鈴木 裕 行 生涯学習担当部長 佐 藤 幸広 教育総務課長 健一郎 宮 田 教育施設担当課長 岩 﨑 徹 学校給食課長 勝央 宮 崎 指導担当課長 間 嶋 健 生涯学習推進課長 松島 満 スポーツ推進課長 賢 吉 尚 図書 館 根 悟 長 Щ 指 導 主事 雑 賀 亜 希

主 事

指 導

9 事務局欠席者 なし

若 泉 寿 人

教育長(私市 豊君)

こんにちは。梅雨に入ってから、なかなか雨が続きません。そういう中で、小学校の稲作体験事業、地域の方々や保護者の協力のもとに子供たちにとってはすばらしい体験となります田植え、予定する全ての学校で済んだようでございます。これから秋には稲刈り、そして収穫したお米を使っての餅つき等が待っております。本当に楽しみであります。しかし、その収穫するまでの間には毎日のようにいわゆる田回りといいますか、という作業があります。稲作づくりにも一番重要な、いわゆる水の調整でございます。また、草取り等もあります。稲が実れば、かかしを作ったり、台風の心配をしなければいけません。大勢の地域の方々が本当に毎日のようにお世話をして成り立つ体験事業でもあります。教育委員会としても感謝を申し上げたいと、このように思います。

それでは、ただいまからあきる野市教育委員会6月の定例会を開催いたします。

本日は教育委員全員が出席しております。地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14条第3項に規定する定足数に達しておりますので、会議は成立しております。

それでは、議事日程に従って会議を進めます。

まず、議事録署名委員の指名については、丹治委員と小西委員を指名します。

それでは、議事に入ります。

日程第1 教育長及び教育委員の報告でございます。

私から報告をさせていただきます。

お手元に報告の資料を用意してございます。この中の6月8日の自衛消防隊技術審査会、それと18日の消防操法大会、この件でございますが、まず8日の自衛消防隊審査会でございますが、これは秋川地区の災害防止協会が主催して行われた審査会でございます。あきる野市役所のチームも参加をさせていただきました。1号消火栓という部、10チームが参加をいたしまして、あきる野市役所のチームは準優勝に輝いております。10チームの中で5チームの指揮者が女性でございました。あきる野市も女性の方が指揮者で参加をいたしました。この女性の指揮者というのは、非常に声が通ります。男性よりも女性のほうがやっぱり声の質というのですか、高さというのですか、非常に通る声で聞きやすいという、そういう印象を受けまして、自衛消防隊、特に福祉施設の自衛消防隊は女性が職場に多い関係で自衛消防隊の中にも女性がかなり入っていると伺っております。本当に日ごろの備えが大事でございますので、非常にいい大会だったなと思います。

18日の消防操法大会でございますが、これはあきる野市の消防団の操法大会でございまして、プロの集団ということでございますので、非常にやはりスピード感もあるし、臨場感というのですかね、有事に備えて日ごろからの訓練をしているという印象を受けました。ポンプ自動車の部には13チームが出場をしておりました。4人のチームで行うわけなのですけれども、ことしは第5分団の本部、五日市地区の消防団が優勝をしておりました。今、消防団に入部する方が少なくなって大変でございますが、ぜひ地域の中で消防団に入れる、また入りたいといった若い方がいらっしゃいましたら、声をかけていただければと思います。

それから、市議会でございますが、19日から始まっております。現在の議員の任期は6月30日まででございます。この本会議が、最後の議会になっておりまして、残しますところ来週月曜日の本会議と28日の最終日、2日間となりました。7月1日からは去る6月11日に投開票が行われました新しい議員さんの構成になります。21人中7人が新しい議員になります。3分の1がかわるということで、また新たな議員体制、新鮮な形の議会活動が展開されると思います。教育委員会にも多くの関心を持つ議員さんがおられると思いますので、私たちも新たな気持ちでこの教育委員会を運営してきたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。

私からは以上でございます。

ほかの委員さんからご報告がありましたらお願いをいたします。

田野倉職務代理者、お願いします。

教育長職務代理者 (田野倉美保君)

今月も各学校で運動会や体育大会が行われています。教育長が以前にあきる野市のPTA連合総会でもお話しされていたことなのですが、5月27日は前日がひどい雨で、当日のグラウンドコンディションが悪く、開催を延期する学校や時刻を繰り下げて開催するような学校がありました。そのときに、校長先生方が異口同音におっしゃっていたのは、保護者の方ですとか地域の方が自らグラウンドの整備を率先して行ってくださったということです。本当に人海戦術で、雑巾やスポンジを用いてグラウンドの水を取って、運動会ができるようにするために地域の方、保護者の方が一丸となって力を尽くしてくださって、本当にありがたいというお話をされていました。学校は、もちろん学校の先生方が主になって活動はされているとは思うのですけれども、その裏には保護者の方ですとか地域の方の力があってこそ成り立っていることを改めて実感いたしました。教育委員会としても地域も学校も保護者もみんなで力を合わせて子供たちをどのように育てていったらいいかを今後も一緒になって考えていけるような形で進めていければと思いました。

以上です。

教育長(私市 豊君)

ありがとうございました。

丹治委員。

委員(丹治 充君)

私は、運動会は短な時間しか見学できませんでした。そういった中で、6月18日に行われました秋川流域の合唱祭が大変印象に残りました。音楽の殿堂といいますか、本市のキララホールで行われましたけど、午前、午後ともに大変な盛況の中で合唱祭が行われました。あの取り組みを見て感じたのは、秋川流域はやはり一つだなというような思いがいたしました。檜原村、あるいは日の出町、あきる野市といった3つの行政があるわけですけども、その中の共催ということで、市民が、町民が、村民が一緒になって行事をつくり上げていく。ああいった試みは、やがては子供たちの育成という観点から非常にいい影響を与えていただけるのではないかと。特にご婦人の方々は非常にパワーがあって、男性の皆さんは少なかったように思いました。そういった意味で男性の方には、もっと参加していただけると町が活性化していくのではないかと、そんな気がいたしました。イベントに

ついてもキララホールの係員の方々、恐らく生涯学習推進課の皆さん方も関係されている と思いますけども、本当に縁の下の力持ちということで、円滑な運営ができたということ は委員会事務局の皆さんのご苦労を感じました。大変すばらしい行事を鑑賞できました。 以上です。

教育長(私市 豊君)

ありがとうございました。

宮田委員。

委員(宮田正彦君)

2点ほど報告します。学校訪問が、今回は3校ありました。いつ行っても感じることなのですが、各学校側で意図的に出そうと思っているわけではないのでしょうけれども、独自色がそれぞれあって、地域性に基づいているものだとは思うのですけど、一生懸命というか、頑張ってやっているなということがひしひしと感じられて、少し、涙ぐんでしまうような感じもありますけども、そういった先生方がいらっしゃるからこそ子供もすくすく育っているのだろうなと思うと本当にありがたいと思っています。

それと、もう一つは、五日市小学校の田植えの行事は、ライオンズクラブに協力してもらっているのですが、その行事に保護者として見学させていただきました。小庄という地区があるのですけども、そこへ行って見させていただいたのですけれども、五日市って田んぼがほとんどない地域で、畑か、あるいは住宅地なので、田んぼに入ったことがない子が多かったようで、キャーキャー騒いでいました。後が大変だなと思いながら見させていただいたのですけれども、学校で作文を書いたみたいで、その中でお米づくりというのは大変だなとか、食べ物はもっと大切にしなければいけないんだなという子供の意見があったようで、野外でやる活動というのは子供にとっていろいろなことで触発されることが多いでしょうから、ぜひ続けてやっていただきたい。また、地域のライオンズクラブの方も大変でしょうけども、継続していただければありがたいなと思いました。

以上です。

教育長(私市 豊君)

ありがとうございました。

小西委員。

委員(小西フミ子君)

教育委員になりまして、いろいろな学校の運動会を見やすいところで見せていただくことができました。低学年の子が全員でラジオ体操とか、そういうのをする前にトイレに行きたそうだなって心配して見ていたら、先生方は、やはりそういうのをしっかりと見てくれていて、さっとトイレに連れていっているようでした。しっかり、見ているなということが感じられて非常にうれしくしくなりました。ある学校では、児童生徒の自主性をもった実況中継がとってもユニークで、大変楽しく運動会を見せていただくことができました。先ほど丹治先生がおっしゃったように、私も秋流音楽祭を拝見せていただきました。私も長い間コーラスに入っていたものですから、27年前からやっていたのですけれども、当時いらしていた方が、まだいらっしゃいました。人数は少なくなっていたのですけれども、高齢化していることが感じられました。中には、酸素ボンベを引いていらした方もい

て、高齢になっても酸素ボンベを引いて歌っているという姿を見て、本当に歌が好きなのだということが伝わってきました。歌うことは、健康にもいいのですけれども、そういう姿を見た人たちが好きなことをずっと年をとっても続けていくということの素晴らしさを感じることができただろうなと思いました。

同時に、若いお母さん方が少なくなっているということも感じました。 以上です。

教育長(私市 豊君)

ありがとうございました。

ほかによろしいですか。

《なし》

教育長(私市 豊君)

ほかにないようですので、教育長及び教育委員報告は終了いたします。 最後に、事務局から今後の日程等についてご案内をお願いいたします。 教育総務課長。

教育総務課長 (宮田健一郎君)

それでは、今後の日程等につきましてご案内をさせていただきます。

7月4日火曜日でございますけれども、増戸中学校の学校訪問となります。市役所を午前9時に出発いたしますので、よろしくお願いいたします。

同じく7月4日火曜日でございますが、いじめをなくそう子ども会議を午後2時45分から市役所5階503、504会議室で開催をいたします。先ほどご案内通知のほうお渡しをさせていただきました。ごらんをいただければと思いますので、よろしくお願いいたします。

7月21日金曜日でございますが、東京都市町村教育長会研修会が午後2時30分から東京自治会館で開催されます。今年度は、国立情報科学研究所社会共有知研究センター長教授の新井紀子氏を講師に迎えまして、「人工知能が大学入試を突破する時代、人は何をすべきか?」をテーマに講演をいただく予定でございます。出発時間等詳細につきましてはまた後日ご案内をさせていただきます。

最後に、次回、7月の定例会でございますが、7月27日木曜午後2時から505会議室で開催いたします。よろしくお願いいたします。

以上でございます。

教育長(私市 豊君)

よろしいでしょうか。

《なし》

教育長(私市 豊君)

それでは、以上をもちましてあきる野市教育委員会6月定例会を終了いたします。

閉会宣言 午後2時16分